



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:08

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 10 de abril de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Gobierno niega acuerdos**

-No hay incremento mayor al 30 por ciento para los médicos, sostienen los ministros de Salud y Hacienda

-Médicos Pro Salario dicen que huelga continuará mientras no tengan los supuestos acuerdos firmados

##### **-Corn Island por fin tendrá energía 24 horas cada día**

-Por primera vez en su existencia una de las necesidades más básicas y comunes en estos tiempos modernos, 24 horas de energía eléctrica, será una realidad para la paradisíaca Corn Island, en el Caribe nicaragüense.

##### **-Arranca tradicional desborde veraniego**

-El sector turístico de la Isla de Ometepe está a la expectativa de la llegada de turistas nacionales y extranjeros. Se estima que no menos de diez mil personas podrían llegar hacia ese destino durante esta Semana Santa, principalmente a los lugares que se ubican en los alrededores del volcán Maderas.

-Mientras tanto, en el balneario de San Juan del Sur ayer se notaba una mala asistencia de turistas, pero los dueños de bares y restaurantes manifestaron muchas expectativas acerca de esta época del año, la que consideran como la mejor.

##### **-Murió un grande de la novela nica**

-El escritor nicaragüense Lizandro Chávez Alfaro (Bluefields, 1929-2006), falleció ayer a la 1:12 p.m., después de varios meses de luchar contra una larga y dolorosa enfermedad de cáncer en el estómago.

#### El Nuevo Diario

##### **-Más señalamientos a Policía**

-Denuncias de préstamos de Polanco a jefa policial del Distrito II

-También señalan fiesta de jefes de inteligencia de Policías de Centroamérica se realizó en "Aquí Polanco"

-Comisionado Francisco Díaz: "Nunca fui socio de mi compadre"

-¿Irás al fondo la Policía Nacional en su investigación y abrirá cada de Pandora?

##### **-Huelga médica continúa**

-Fue "alegrón de burro"

-Ministro de Hacienda niega haberse comprometido a buscar más recursos a los médicos Pro Salario

-Sin embargo, Elio Artola sostiene que hay siete puntos conciliados, sólo faltaría ingresar otros puntos y firmar



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:08

PAG - 2 -

### **-Subirá el pan el Lunes de Pascua**

- A partir del 17 de abril libra aumenta dos córdobas
- Panificadores argumentan que Gobierno no cumplió acuerdos

### **-Humala arriba en elecciones peruanas**

- El candidato nacionalista Ollanta Humala obtuvo la mayor votación en la elección peruana, según encuestas a boca de urna, que constatan un duelo muy cerrado entre el ex presidente Alan García y la conservadora Lourdes Flores, para saber quién de los dos va a segunda vuelta.
- Candidato nacionalista tendrá que competir en segunda vuelta con quien resulte ganador en cerrado duelo por segundo lugar entre Alan García y Lourdes Flores

### **-Fallece Lisandro Chávez Alfaro**

- El padre de la narrativa nicaragüense
- Fue el primer nica en recibir el premio Casa de las Américas, con su obra Los monos de San Telmo
- Otro mérito que tiene es incorporar el paisaje y la cultura de la Costa Caribe al Pacífico
- En diciembre pasado fue nombrado miembro de la Academia de la Lengua

## **Editorial**

### **La Prensa**

#### **La política del embajador Trivelli**

“Las declaraciones públicas que el Embajador de Estados Unidos en Nicaragua, Paul Trivelli, expresa frecuentemente en contra de Daniel Ortega y Arnoldo Alemán, provocan mucha molestia y resentimiento entre los seguidores del PLC y el FSLN. Por nuestra parte, consideramos que los señalamientos del embajador Trivelli de que los caudillos Alemán y Ortega son corruptos, autoritarios y antidemocráticos, no significan de ninguna manera una ofensa a Nicaragua. Además de que es cierto eso que dice el Embajador estadounidense, Arnoldo Alemán y Daniel Ortega no son Nicaragua ni representan al pueblo nicaragüense, sólo a sus seguidores.

Además, hay mucha hipocresía en este antiintervencionismo de quienes son intervencionistas sólo si les conviene. Cuando Estados Unidos intervenía para sostener a la dictadura somocista, era aplaudido por una parte de estos neo antiintervencionistas; mientras que los otros hicieron de Nicaragua una neocolonia de Cuba comunista y la URSS y descaradamente pretendían “construir el socialismo con los dólares del imperialismo” como lo dijera uno de los comandantes del FSLN. Nuestra opinión es que Estados Unidos no debe inmiscuirse en la política interna de Nicaragua, como por ejemplo el nombramiento de una directiva parlamentaria o la celebración de primarias de los partidos. Esos son asuntos que deben dilucidar los miembros de esos partidos y el pueblo de Nicaragua.

Pero para reclamar que ningún extranjero se meta en los asuntos nacionales también hay que dejar de seguir dependiendo de la ayuda internacional, y de pedirla, ya sea a Estados Unidos o a Cuba comunista, a la Europa democrática o a la Venezuela autocrática”.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:08

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

#### **Hay que ordenar la casa para que el vecino no meta la nariz (Marvin Saballos Ramírez)**

“La pérdida de credibilidad en las instituciones, el desgaste de los partidos políticos en manos de caudillos que cierran el paso al juego democrático, el mantenimiento en el liderazgo partidario de individuos acusados o condenados en los tribunales, impunes por argucias legales, prescripción de términos penales, etc. están llevando el país al borde de una situación de caos e inestabilidad que se convierte en un serio riesgo para la seguridad nacional y regional, y eso no puede dejar de preocupar a los países vecinos. Lo triste es recordar que la intervención foránea en los asuntos internos de Nicaragua es una constante histórica, producto en gran medida de mezquinos intereses individuales o partidarios que nos han llevado a repetitivos conflictos y guerras civiles, asolando a nuestro país hasta con pérdidas territoriales y de soberanía.

No estoy pensando que las naciones son en todo caritativas Madres Teresas, obviamente velarán en primer lugar por sus intereses; pero si nos ven como un pequeño, pero serio país, tendremos mayor respetabilidad y capacidad de negociar en base a nuestros propios intereses.

Ordenemos nuestra casa, así el vecino no tendrá necesidad ni pretexto para meter la nariz. Las próximas elecciones generales son una oportunidad para hacerlo”.

#### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**-Brenes insta a candidatos a ser “sinceros” (Pág. 3 A)**

-Solicita a políticos que no prometan el cielo y la tierra



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:08

PAG - 4 -

-A los diputados los exhorta a aprobar las leyes sociales que necesita la población

### **-Nicas en EE.UU. critican atención a los turistas (Pág. 12 A)**

-Viajamos con frecuencia a Nicaragua, pero a finales de enero alistamos maletas y nos fuimos a hacer turismo en compañía de cuatro norteamericanos. Ya en tierra nicaragüense nos hospedamos en varios lugares y, como todo viajero, tuvimos buenas y malas experiencias, aunque al final nos quedó la percepción de que en nuestro país de origen las fallas en los hoteles están generalizadas.

-Nicaragua no está capacitada para recibir turistas de primera categoría, admitió la presidenta ejecutiva de la Cámara Nicaragüense de la Pequeña y Mediana Industria Turística (Cantur), Ninoska García.

### **-Piden subsidio en la RAAN (Pág. 4 B)**

-Sindicato de pescadores de la RAAN demanda al Gobierno C\$20 millones para 3,500 de sus miembros

-Aseguran que no tienen trabajo por la veda de la langosta

### **El Nuevo Diario**

### **-Hugo Chávez “infunde temor” en ex Contras (Pág. 3 A)**

-Bajo ese pretexto, un sector mantiene alianza con el PLC

-La influencia en Nicaragua del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez, es el pretexto empleado por integrantes del Partido Resistencia Nicaragüense (PRN) para echar pie atrás en la anunciada unidad de esa organización y el manifiesto respaldo a la candidatura presidencial de Eduardo Montealegre, de Alianza Liberal Nicaragüense-Partido Conservador (ALN-PC).

### **-Trivelli incentiva “acciones extremistas revestidas de nacionalismo” (Pág. 3 A)**

-El próximo 18 de abril vence el plazo del embajador para que se unifique la derecha local

-Como “golpe de Estado” contra el candidato del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo, calificó el diputado Jaime Morales, la propuesta del embajador estadounidense, Paul Trivelli, de apoyar técnica y financieramente unas elecciones primarias, para que la derecha nicaragüense presente un solo candidato presidencial, en la contienda de noviembre próximo.

### **-“Se buscan candidatos a vicepresidentes” (Pág. 4 A)**

La contienda por la Presidencia de la República, a celebrarse el 5 de noviembre próximo, está prevista a realizarse con cinco aspirantes presidenciales en representación del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Movimiento de Renovación Sandinista (MRS) y Alternativa Cristiana (AC). Todos, excepto el último, ya definieron a su candidato presidencial, no así a sus compañeros de fórmulas. La mayoría se ha pronunciado por que el candidato a la Vicepresidencia sea una mujer

### **-Dinero para viviendas populares se utilizó para clase media alta (Pág. 14 A)**

-Increíblemente nunca se reestructuró la deuda

-El Banco de la Vivienda de Nicaragua (Bavinic) violó la Ley Orgánica del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS) al financiar con capital de la institución, en 1995, el levantamiento del reparto Lomas del Sur, ejecutado por la urbanizadora Sociedad Comercial Ducualí S.A.